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本报讯（记者张凯凯 通讯员
范奕齐 江一舟） 城市装修垃圾因
其体大量重、人工分选难度大、处
置成本高等原因，已经成为城市发
展及管理过程中的“老大难”问
题。日前，宁波国家高新区正式上
线全市首个建筑 （装修） 垃圾在线
监管平台，为装修垃圾规范化处置
添加了“数字引擎”。

“该平台的投入使用构建了一
个全域化、信息化、规范化、高
能级的收运处置模式，实现了来
源可溯、去向清晰，为助力我市
垃圾源头分类减量、资源化利用
提供了新‘样板’。”市分类办相
关负责人说。

昨日中午，高新区蓝庭花园小
区物业经理刘胡顺就体验到了建筑

（装修） 垃圾在线监管平台带来的
便利。掏出手机，打开“宁波建筑
装修垃圾清运”小程序，拍摄上传
一张装修垃圾现场照片，并确认了

清运地点和现场联系人后，刘胡顺
便开始“坐等”接单。15 分钟后
通知显示“接单成功”，不到半小
时，清运师傅和车辆便抵达了现
场。

刘胡顺说：“以前都是电话联
系清运公司，清运时间没法把控，
一旦收运不及时，垃圾就会满溢。
现在有了这个小程序，小区里的装
修垃圾堆放点一直都保持着干净清
爽的状态。”

目前，该平台已经在高新区
59 个小区全面推广，各小区可以
在手机小程序端下单、查看、评价
订单；各清运单位可以在后台接
单、派单，查看订单信息。同时，
清运单位 32 辆运输车也统一加装
了卫星定位系统。在将装修垃圾运
往处置消纳场的过程中，系统可全
过程实时掌握车辆所在位置和运行
轨迹，全程监管垃圾的收集和运
输。

宁波首个建筑（装修）垃圾
在线监管平台上线

本报讯（记者黄合 实习生沈
晨晨 通讯员顾文瑾）“我们企业
原本以出口欧美市场为主，这一次
经过社区牵线搭桥，主动让利 5%
给园区企业，已经有 10 家企业表
达 了 和 我 们 签 订 合 作 协 议 的 意
向。”昨日一大早，位于北仑大港
工业社区的宁波志达纺织品有限公
司谢总给大港工业社区党委书记朱
红明发来了喜讯。

本周二，北仑新碶街道大港工
业 社 区 再 次 联 合 北 仑 区 经 信 局 、
8718 北仑平台，举办主要面向北
仑辖区企业的供应链交流会。这一
次“拼单团购”的主体，正是北仑
重要产业领域之一——纺织服装行
业。

朱红明表示，在社区走访中发
现，不少中小微企业反映压力特别
大：“原材料在涨价，用工成本又
比较高，为了应对销售的压力，大
多数小微企业会把利润压得很低，
企业忙碌奔波，但是真正收进口袋
的东西却少了。”

如何帮助企业降本增效？大港
工业社区决定发挥自身企业集聚、
上下游齐全的优势，自我挖潜提前
对接，一方面精打细算，减少一些
企业内部积压的库存，帮助企业

“减压”，另一方面相互交流起来更
加灵活便捷，还能确保产品质量，
形成正向循环。

“无论是家电、机械，还是纺
织，我们的产品非常‘百搭’，这
已经是我第四次参加社区的‘拼单
团购’了。”宁波市弘博胶粘科技
有限公司总经理张广云表示，为了
更好地展示诚意，公司拿出了最为
优惠的价格。

宁波克震服饰有限科技公司则
是在另一家企业的推荐下，慕名而
来的。“可以借助这样常态化的平
台，多认识一些新的企业，抱团取
暖，互帮互助，挺好的。”该公司
总经理张艳说。

为 了 达 到 更 好 的 对 接 效 果 ，
大港工业社区在产品推荐前还有
试用环节，在确保价格优惠的同
时质量过硬，最大限度实现企业
间的共赢。

据 了 解 ， 类 似 的 “ 拼 单 团
购”活动还将在工业社区范围内
定期举办，围绕某一行业的“痛
点”，帮助中小微企业特别是外贸
企业打开内销市场，通过行业的
产业链、供应链对接，加强配套
合作，推动本土产品实现“国内
国际双循环”。

精打细算记好“成本账”

工业社区搭台
助力企业“拼单团购”

本报讯（记者孙吉晶 宁海县
委报道组蒋攀 通讯员林吉） 昨天
上午，宁波震裕科技股份有限公司
在深圳证券交易所创业板正式挂牌
上市，成为宁海县第 7 家上市公
司。

震裕科技是一家专业从事精密
级进冲压模具及下游精密结构件的
研发、设计、生产和销售的高新技
术企业。公司拥有丰富的精密级进
冲压模具开发经验和完整的制造体
系，以精密级进冲压模具的设计开
发为核心，为全球范围内的家用电
器制造商及汽车、工业工控制造商
等提供定制化的精密级进冲压模
具。

近年来，宁海县大力开展“凤
凰凤雏凤来巢”三凤行动，高度重
视企业上市工作和本土企业发展，
全面实施“215”工业企业培育工

程，为企业提供更大力度的上市激
励政策，更专业的定制服务；同
时，借助创业板和新三板改革契
机，着力解决企业上市过程中的问
题和困难，及时掌握县内重点企业
发展状况，构建潜力巨大的上市企
业培育梯队。

宁海按照“企业为主、政府推
动、中介尽责”的原则，结合县内
规上企业、高成长型企业、科技型
企业名单，以“金融办工作人员+
乡镇联络员+券商+企业”开展团
队服务，筛选出一批“既有意愿又
有条件”的企业，建立分层次、分
类别、分梯队的后备资源库，并开
展“量身定做”和“精心培育”，
全县上下已经形成支持上市、服务
上市、踊跃上市的浓厚氛围。截至
目前，已有 30 家企业被纳入上市
梯队培育库。

震裕科技在深交所挂牌上市

宁海梯队培育
助力企业“抢滩”资本市场

记者 陈敏 通讯员 李湘兰

世界睡眠日来临之际，为了解
我市中小学生睡眠现状，市精卫办
和市教育局对我市部分中小学生开
展了一次睡眠质量调查。结果显
示 ， 1843 名 被 调 查 的 中 小 学 生
中，睡眠质量差的学生有 305 人，
占总人数的 16.5%。

高二女孩失眠近一年

表情沉重，面色苍白，浓重的
黑眼圈，身体单薄得似乎一阵风就
可以把她吹走。面前的女孩让康宁
医院睡眠诊疗中心主任刘之旺吃了
一惊。

又是一个失眠的学生。女孩小
新 （化名） 告诉刘之旺，她今年读
高二，已经持续一年没有好好睡觉
了，特别是最近四天，每天凌晨一
点还不能入睡，五六点又醒了，下
星期有一项很重要的考试，“我这
个状态，能考好吗？”说着，小新
忍不住呜咽起来。陪同前来的妈妈
说，女儿原本成绩不错，可一段时

间来，学习成绩下滑严重，身体更
是因为失眠而日渐消瘦，“我们现
在根本无暇顾及升学问题，只想着
有什么办法可以让女儿一觉睡到天
亮”。

同小新一样痛苦的还有初三学
生小喵 （化名）。她是市内一知名
初中重点班的学生，自我要求高，
学习也很刻苦。她每天放学后就去
补习班，校内校外作业堆成山，通
常要做到深夜 12 点以后才睡觉，
第二天早上 6 点又得起床。可是进
入初三后，上课老是打瞌睡，注意
力无法集中，成绩一路下滑。小喵
为改变这一切，学得更辛苦了，但
是她的状态却更差了，成绩下滑的
情况没有止住。让她更心慌的是，
睡眠状况越来越糟糕，最后，只能
求助康宁医院睡眠诊疗中心。

睡眠质量差跟学业压
力密切相关

本次接受调查的中小学生共计
1843 人，其中男生 948 名（51.44%），
女生 895 名 （48.56%）；小学 （含
5-6 年级） 281 名、初中 （含 7-9
年级） 278 名、高中 1284 名。

调查结果显示：睡眠质量好的
学 生 331 名 ， 占 总 人 数 的 18.0% ；
睡眠质量一般的学生 1207 名，占

总人数的 65.5%；睡眠质量差的学
生 305 人，占总人数的 16.5%。

其中，小学生睡眠质量高者 55
人（19.6%），睡眠质量一般者 210 人

（74.7% ），睡 眠 质 量 低 者 16 人
（5.7%）；初中生睡眠质量高者 51 人
（18.3%），睡 眠 质 量 一 般 者 196 人
（70.5% ），睡 眠 质 量 低 者 31 人
（11.2%）；高中生睡眠质量高者 225
人（17.5%），睡眠质量一般者 801 人

（62.4%），睡 眠 质 量 低 者 258 人
（20.1%）。

从调查情况看，年级越高，睡
眠质量差的比例也越高。业内人士
分析认为，这跟学业压力密切相
关，初中生、高中生面临中考、高
考，学习压力明显增加，睡眠质量
差者所占比例较小学生有显著提
高。

调查还显示，女生发生睡眠
质量低的风险是男生的 1.403 倍；
使用电子产品的学生发生睡眠质
量差的风险，是不用电子产品学
生的 1.153 倍；完成家庭作业时长
超过 1 小时的学生出现睡眠质量
差的风险，是低于 1 小时学生的
1.337 倍。

失眠呈年轻化趋势

刘之旺介绍，随着学业压力加

大、电子产品普及，以及生活节奏
加快、睡眠节律紊乱等诸多因素的
影响，这几年睡眠诊疗中心年轻患
者的面孔越来越多，失眠问题呈现
年轻化趋势。据了解，相比于前几
年，目前康宁医院青少年失眠人群
的门诊数量明显增加。

中小学生睡眠质量差并非宁
波独有。早在 2016 年，浙江省教
育质量的报告显示，睡眠是中小
学生发展指数中较低的一项，在
被调查样本中，小学四年级学生
仅有五成每天睡眠时间在 9 小时
及以上。

有关专家指出，睡眠在青少年
成长发育期具有关键作用，长期睡
眠不足，可导致学习能力差、注意
力不集中和行为问题，影响生长发
育，罹患精神疾病和心血管疾病的
风险增加。国外一项睡眠剥夺实验
的结果表明，睡眠不足的青少年可
能会出现迟到次数增多、学业成绩
变差，增加患抑郁症的可能性，出
现成瘾行为等。

刘之旺在接受记者采访时提醒
广大家长，青少年睡眠质量差有其
一定的特殊性，往往是心理障碍的
首发症状，睡眠质量差的背后，往
往隐藏着情绪问题、心理问题，因
此一定要引起高度重视，及时就
诊，早诊早治。

市精卫办和市教育局对 1843 名中小学生开展的一次调查显示，
16.5%的学生睡眠质量不好——

睡眠障碍人群呈年轻化趋势

记者 单玉紫枫

木兰何所思，木兰何所忆？
一面铜镜虚掩，想起女儿身

时的豆蔻往事，眼波流转间，木
兰尽显小女儿情态。不由得盈盈
步履轻，袅袅舞娉婷，与身后的
仕女群舞，互为烘托⋯⋯

重庆大学艺术学院舞蹈系排
练室内，刘一霖蹲坐在地上，看
着近在咫尺的木兰“本尊”，不由
得呆住了。身旁，于扬、陈浩等
一大批同学则高举手机，记录这
震撼人心的一刻。

昨天下午，宁波市歌舞剧院
携舞剧 《花木兰》 主创人员走进
重庆大学艺术学院舞蹈系，院长
严 肖 平 和 两 位 主 演 郝 若 琦 、 夏
天，与舞蹈系学子们面对面分享
幕后的故事。情至兴起，主演们

索性现场演起了经典桥段。
舞蹈系大三学生高益莹是郝

若琦的铁杆粉丝。“我 2018 年入
学那年，就是 《花木兰》 摘得中
国舞蹈界最高奖‘荷花奖’的那
一 年 ， 这 是 我 们 舞 蹈 界 的 奥 斯
卡 ！” 高 益 莹 兴 奋 地 如 数 家 珍 ，

《花木兰》 吸收中国传统舞蹈刚柔
并重的特色，再现“花木兰”这
一传奇故事并且融入现代舞台科
技元素，是重塑一代巾帼英雄的
史诗级舞剧。

“另外，郝若琦还分享了演出
中的舞台经验，例如面对舞台事故
作为专业舞者该怎么去应对，怎样
与他人默契配合，如何运用肢体去
表达情感等。作为在校学生的我们
学到了许多干货，还与宁波市歌舞
剧院的专业演员们近距离观摩学
习《花木兰》舞剧片段，非常荣幸！”

高益莹说。
重庆大学艺术学院舞蹈系副

主任张晓告诉记者，作为舞蹈专
业 的 学 生 ， 对 宁 波 出 品 的 舞 剧

《花木兰》 早已耳熟能详。“我们
特别安排了大一大二大三的学生
一起参加现场分享会，唯一遗憾
的就是大四学生在外实习，错过
了这么好的交流机会。”

而从另一个角度看，当木兰
作为一个女英雄的图腾，附着于
舞 剧 中 ， 穿 越 历 史 传 奇 走 到 当
下，她应该还有更多的现实意义。

“拿郝若琦即兴表演的木兰揽
镜舞的精彩片段来说，这反映的是
一身戎装的木兰心中小女儿情态
的一面，突破了以往大家对木兰的
刻板印象。其实我们重庆歌舞团
的原创舞剧 《杜甫》 也有个相对
应的片段，叫 《丽人行》，同样也

是郝若琦主演，宁波与重庆，《花
木兰》 与 《丽人行》 在这里相得
益彰、相映成趣。”张晓说。

“花木兰既是一个人物，也代
表一种精神。一种女性自强坚毅敢
于拼搏的志气，一种保家卫国身先
士卒的担当。”梁静涵是重庆大学
舞蹈系大一学生，和学长学姐不
同，她关注的点除了表演技巧、舞
台表现力等干货外，更加看重花木
兰的软实力与现实意义。

在她看来，花木兰的故事传
承至今，依旧有着鼓舞人心的现
实意义。正如郝若琦在分享会上
提到的：疫情中冲往一线的医务
人员、志愿者，她们不怕苦不怕
累，展现出女性在危急之中的刚
强，就是当代“花木兰”。跳舞跳
的不是动作、不是角色，而是情
绪、是感悟。

舞出巾帼英雄别样风采
——舞剧《花木兰》走进重庆大学艺术学院舞蹈系

舞剧《花木兰》剧照。 （图片均由宁波市歌舞剧院提供）

分享会现场。 主创人员与学生们合影。

位于高新区的装修垃圾堆体处置设备。
（张凯凯 江一舟 摄）


